

Emancipación

AÑO 2

DIARIO DE LA MAÑANA

ALMERIA, jueves, 19 mayo, 1938

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería Núm. 182

Lo que obtendría Alemania, yugulando la independencia de Checoslovaquia: Las fábricas de armamento "Skoda" los pozos petrolíferos de Rumanía y tres millones de soldados con su armamento

CONTRA UN TÓPICO AVIESO

¿Qué es la Revolución?

Habla el ex-ministro de Obras Públicas, Julio Just Gimeno

Con su autoridad política y personal, el diputado a Cortes y ex ministro don Julio Just Gimeno, dice:

—Algunas gentes de más alia de las fronteras, bien retrepadas en mullidos sillones, junto a la radio, al dar con el poderoso y alterado latido nuestro, suelen exclamar:

—¡España!... Pero qué quieren esos locos?

Pues bien; nosotros queremos lo que Hydman, aquel lejano precursor del actual socialismo inglés cuando hablando con Disraeli, decía:

"Queremos bastante para comer, una casa agradable, una educación completa, cultivar nuestro espíritu, un régimen de equidad social..." Nada más. Nada menos, tampoco. Ahora bien; contra ese anhelo, humano y justísimo, se alzaron los señores. Único ejemplo en el mundo; que los amos de la tierra, de los opulentos cortijos, de la banca y los grandes negocios, en fin, que los jerarcas, se sublevaron contra los desheredados, contra los humildes. Porque aquí no hay más sublevados que estos hombres que parecían tener el monopolio del orden. Y sublevados, subyugados bien, para evitar que España se organice según normas de justicia.

No sé si este lenguaje lo entenderán más allá del Pirineo. Reconozco que algunos grandes espíritus se afanan por conseguir que se nos oiga y sobre todo, se nos entienda. Pero la idea avanza con demasiada lentitud. Se oponen a ella el cálculo y el feroz egoísmo de la mayor parte de los que gobiernan la Europa de nuestros días. Sin embargo, podemos decir a todos, gritando por todas partes, que si a la hora de ahora hay algo en el mundo por lo que se pueda perder la vida, es nuestra causa, es por nuestra España. En efecto; cuando algunos grandes países, de espaldas a su historia, olvidando páginas hermosísimas suyas, andan en premiosas negociaciones con los países que son hoy la representación militante y sectaria de las fuerzas más reaccionarias del mundo, España, pobre, sin grandes escuadras, teniendo que forjar mientras combate, un ejército, asume la tarea durísima que va tejiendo su gloria, de hacer frente a esos países y de recoger la antorcha sagrada de los pueblos-guías para mantenerla encendida, iluminando al mundo. Lo comprobamos con dolor y con mezcla de orgullo; la voz del Derecho, no es Inglaterra, que lo fué en 1914; no lo es tampoco Fran-

cia, que lo fué casi siempre a lo largo del siglo XIX. La voz del Derecho hoy, es España, nuestra España, la que va irguiéndose ensangrentada y trémula en los campos de batalla.

¿Locos?... Tal vez. En todo caso, locura insigne que está redimiendo a Europa de la "No Intervención". Abrasada el alma de amor a la Justicia, cabalgando a Rocinante, va por esos caminos, como la presintió el novelista yankee.

—Lo repito: si hay algo por lo que en nuestra Europa se puede perder la vida es esta España nuestra. Byron, de vivir, no estaría con Chamberlain, ni menos con Franco. Estaría con nosotros, como estarían, de vivir también, Víctor Hugo, cuya voz enronquecida en las soledades marítimas de Bretaña se haría oír en el mundo, llamando al deber a los pueblos que aspiran a ver libres a los hombres; y Mazzini, que condenaría con palabras de fuego a su país, por quererle echar grilletes a la libertad, por la que tanto había combatido, y en los campos de Aragón y en Castilla, aquí, de vivir, se vería la blusa roja de Garibaldi, llevando al combate a los hombres libres, como en Marsala.

¡España! Es la gran bandera de hoy para los hombres que quieren empujar el mundo hacia fórmulas de convivencia más hu-

manas. Yo tengo para mí que esta idea acabará imponiéndose en todas partes. ¡Nuestra revolución!... Y nos lo dicen quienes asientan su orden y su riqueza actuales en inmensos hechos revolucionarios, en el cadalso de sus reyes. Nosotros queremos trabajar. Esa es nuestra revolución. Queremos poblar las sombrías soledades de nuestra patria. Queremos poner en el cuenco de los pantanos, dócil y creadora, la fuerza hoy desordenada de los despeñados ríos. Queremos echar la reja del arado por tierras que tienen dura la virginidad de los siglos. Queremos trabajar, sin maldecir. Queremos trabajar cantando. Que aviven sus recuerdos de viaje y de lectura los que anduvieron por España y verán si no tenemos el deber y el derecho de cambiar esa España negra de Rodembach. Quisimos hacerlo en paz. Recuerdese si no, Abril del 1931. No nos dejaron. Agosto del 32 y Julio del 36 lo demuestran. ¿Qué íbamos a hacer? Perecer, como Austria? No.

Quiérase o no, se ha de contar con nosotros. Con nuestro destino nadie podrá disponer. Es la verdad que acabará imponiéndose en todas las cancellerías. Mayo de 1938.

Servicio de Información de la Subsecretaría de Propaganda.

Carta abierta a "Un marxista que nos quiere"

Compañero marxista: Es lástima que no podamos discutir el asunto que nos plantea en tu carta, con la amplitud y claridad que el caso merece. Comprendemos bien. Para hacerlo, para poder rebatir una a una lo que en la tuya quieren ser afirmaciones, habríamos de rozar muchas veces terrenos que la censura nos tiene vedados. Ese es el motivo, el único de que, puestos a contestar la tuya, hayamos de ser parcos en la expresión. Si, querido compañero marxista. "Hubo un tiempo en el cual padecimos fiebre de pasquines, de carteles". ¿Por qué te molestas que lo digamos así? ¿Es que no es cierta esa afirmación que nosotros hemos hecho? Si no te es infiel la memoria, recuerda la batalla que en orden a propaganda hacían entonces los partidos y organizaciones, con carteles más o menos vistosos. Se trataba de una verdadera erupción. Nuestras fachadas tenían aspecto de taberna, de pe-

luquería antigua. Pero aquello acabó. Vosotros y nosotros comprendimos afortunadamente que no era ese el camino y lo rectificamos a toda prisa. Después... "Exigimos la libertad de..." "Todo el pueblo de Almería pide la libertad de..." Si, compañero marxista, aquello era necesario. Se trataba de la libertad y de la vida de un hombre, que todo lo había dado por la Revolución y en cuyo favor no nos permitía la censura hacer la debida campaña de prensa. Por esta razón, la estética de las fachadas fué echada en olvido y puedes

POR TRAIADORES AL PUEBLO

Barcelona, 18.—Por el delito de alta traición han sido condenados a muerte Pedro Zahonero y a seis años de privación de la convivencia social su esposa Angeles Calvet. También ha sido condenado a muerte José Berneda, Juan Rovira y Félix Botella.

Paris, 18.—Los periódicos insisten sobre el problema checoslovaco, que estiman peligrosísimo y de interés palpitante.

"Le Populaire" dice que el peligro estriba en que Berlín, al ver amenazados sus planes en Checoslovaquia, se decida por la "mano fuerte".

Londres, 18.—El "Times" dice

que la independencia de Checoslovaquia interesa a Inglaterra porque su derrumbamiento pondría a disposición de Alemania las fábricas de armamento "Skoda", los pozos petrolíferos de Rumanía y tres millones de soldados bien armados. Si nuestra política ha de ser el abandono de todo esto, no se comprende para qué nos ha de servir el rearme.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En el sector de Tremp fué totalmente rechazado un ataque enemigo entre las posiciones situadas al O. de Erbastina. Los facciosos se replegaron sin poder retirar sus bajas, que dejaron abandonadas frente a nuestras líneas.

En los demás sectores, sin novedad.

LEVANTE.—Con la misma abundancia de elementos que en días anteriores, los rebeldes atacaron en la zona de Cedrillas, consiguiendo ocupar las posiciones de El Sillar y Monjamil, al Norte de la Ermita de San Cristóbal.

Fueron totalmente rechazados

en sus intensos ataques contra los Lepos, del mismo sector, en los que las fuerzas leales, en enérgico contraataque, recuperaron Sumborrubio, luchándose con violencia en las inmediaciones de Valdecerezos.

También se combatió duramente en el subsector de Mosqueruela, siendo contenida la presión rebelde. Nuestras fuerzas reconquistaron las cotas 1207 y 1226, situadas al S. O. de Villafranca, haciendo huir a los facciosos que la defendían.

Por el fuego de nuestras baterías fué derribado un aparato enemigo.

En los demás ejércitos, sin novedad.

BUTLER, DISCIPULO AVENTAJADO DE CHAMBERLAIN, CONFIRMA QUE INGLATERRA CELESTINEARA CON FRANCIA, Y TAMBIEN CON ITALIA

Londres, 18.—En la sesión de hoy en la Cámara de los Comunes, el diputado laborista Henderson, preguntó al primer ministro si a causa de la declaración hecha por Mussolini, el pasado sábado, sobre la guerra en España y las nego-

ciaciones francoitalianas, podía dar la seguridad de que el Gobierno británico sostendría al francés en su resistencia a la presión italiana para hacerle cambiar la política relativa a España.

El subsecretario de Negocios Extranjeros, Butler, contestó a Henderson declarando que el Gobierno británico tiene siempre sus buenos oficios a la disposición del Gobierno francés e italiano.

Butler declaró que no aceptaba la interpretación hecha por Henderson del discurso de Mussolini y añadió que por lo tanto, no podía darle la seguridad que solicitaba.

C. N. T. A. I. T.
Federación Local de
Sindicatos Unicos
Convocato ia Urgente

Para hoy jueves, a las siete en punto de la tarde, y en nuestro Domicilio Social, se convoca a reunión extraordinaria, con carácter urgente, a toda la Organización libertaria: Comités, militantes, F. A. I. y Juventudes Libertarias.

Se encarece la puntual asistencia. Por la Federación Local.—EL SECRETARIO.

